
 

 

Jueves 02 de Mayo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Piden priorizar obras para el nearshoring  
(2024-05-02, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) considera que la 
infraestructura aeroportuaria, portuaria y carretera será crucial para el desarrollo económico y 
logístico del país. El Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, señaló la importancia de la 
infraestructura para el abastecimiento de energía y agua, dado el aumento en la relocalización 
de empresas en México. Méndez Jaled destacó que la inversión pública en infraestructura en 
México es de entre 2.5 y 2.7 por ciento del PIB, mientras que en países como Panamá es de 
hasta 18 por ciento. Señaló que México necesita invertir el doble, alrededor del 6 por ciento del 
PIB, para un desarrollo adecuado. En cuanto a las propuestas de infraestructura de los 
candidatos presidenciales, Méndez Jaled celebró las coincidencias en la necesidad de invertir en 
infraestructura para el desarrollo y el aprovechamiento del nearshoring, así como en educación 
y salud. Sin embargo, destacó la necesidad de discutir los detalles de los proyectos en los 
debates. 

Reforma, El Norte NL (sitio), Mural JAL (sitio), Zócalo COAH (sitio),  
 
Infraestructura carretera, con financiamientos mixtos: CMIC 

(2024-05-02, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 18)  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha señalado que la inversión en construcción y conservación de carreteras en México no 
ha sido suficiente. Méndez Jaled afirma que los requerimientos actuales para infraestructura en 
caminos no se pueden cumplir solo con inversiones públicas, por lo que se deben buscar 
mecanismos de financiamiento mixtos. Destacó que la inversión en mantenimiento de los 
caminos federales ha sido baja y que muchos contratos de licitación han sido cancelados.  

La Razón On line (Sitio),  
 
LOS CAPITALES: Demandan la ONU y la CEPAL nuevas estrategias para reducir 
desigualdades 

(2024-05-02, Redacción, Al Momento MX (sitio), )  

La Segunda Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social, a celebrarse en 2025, es una oportunidad 
para reducir desigualdades y promover la justicia social y la no discriminación, según directivos 
de la CEPAL y la ONU. Por otro lado, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) destaca la importancia de invertir más en infraestructura, especialmente en 
infraestructura hídrica, para superar el reto del agua y mejorar el mantenimiento e impulsar 
nuevos proyectos carreteros, portuarios y aeroportuarios. Además, el Senador Ricardo Monreal, 
Presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, destaca los logros de la Legislatura que se despide, entre ellos la separación del poder 
económico y del político y la eliminación de la condonación de impuestos a los poderosos. 
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CONSTRUCCIÓN 

 
Acelera el crédito al sector privado 
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(2024-05-02, Karla Ponce, Excélsior, . 3)  

El saldo de la cartera de crédito vigente de la banca comercial al sector privado en marzo pasado 
fue de 6,113.3 mil millones de pesos, un incremento anual de 5.7%. El crédito al consumo tuvo 
una tasa positiva de 11.2%, mientras que el crédito a la vivienda creció un 3.8%. El crédito a 
empresas no financieras y personas físicas con actividad empresarial aumentó un 2.6%. El 
dinamismo del crédito bancario al sector privado se atribuye a la fortaleza en los fundamentales 
para el consumo, como el empleo, y la continuidad en los proyectos de inversión de las empresas 
locales, con el nearshoring como catalizador. Los analistas mantienen una visión positiva sobre 
el crédito al sector privado para el resto del año. 
 
Corporativo // Certificar viviendas 

(2024-05-02, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, ambas candidatas presidenciales, incluyen la construcción 
de viviendas en sus planes de gobierno, con Sheinbaum buscando construir un millón de casas 
y Gálvez cinco millones. El gobierno de Andrés Manuel López Obrador no ha abordado 
adecuadamente el tema, lo que ha llevado a un déficit de vivienda de ocho millones de unidades. 
La firma chilena Best Place to Live, dirigida por Tomás Cartagena, ha llegado a México para 
certificar la calidad de las casas y las entregas a tiempo, ya que muchas desarrolladoras han 
descuidado la calidad de las viviendas y la infraestructura circundante. La firma ha evaluado a 
140 empresas en 14 años y ha certificado a Grupo Sadasi, que se enfoca en comunidades 
sustentables. Cartagena espera que más desarrolladoras busquen su certificación, ya que esto 
ha tenido un impacto positivo en las ventas en otros países. 
 
A la obra 

(2024-05-02, Cecilia Rosillo, Universal Gráfico, . 22)  

Lisbeth Guillermo Carlos, una trabajadora de la industria de la construcción, destaca la igualdad 
de género en su trabajo, donde hombres y mujeres son tratados por igual. Sin embargo, reconoce 
que las mujeres tienen desventajas físicas, ya que los hombres son más fuertes. Lisbeth también 
menciona que las mujeres destacan en la obra por su atención a los detalles y su capacidad para 
organizar el caos. Aunque las mujeres representan solo el 5.25% de todos los trabajadores del 
sector de la construcción, Lisbeth espera volver a su trabajo pesado después de su embarazo. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Ocupan candidatos permisos del narco 

(2024-05-02, Érika Hernández, Reforma, . 1)  

En varios estados de México, los candidatos políticos deben pedir permiso a los grupos del crimen 
organizado para realizar campañas y recorridos. Se han reportado amenazas, ataques e incluso 
asesinatos de participantes en las elecciones presidenciales y locales. Los estados más 
afectados por el control del crimen son Chiapas, Morelos, Guerrero, Jalisco, Guanajuato, 
Tamaulipas, Veracruz, Tabasco, Estado de México y Michoacán. 
 
México vendió tres millones de barriles de petróleo a Cuba 

(2024-05-02, Everardo Martínez, El Universal, . 1,22)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha reconocido que vendió petróleo y gasolina a Cuba, según un 
informe presentado ante la Comisión de Valores y Bolsa de Estados Unidos. Desde julio de 2023, 
la subsidiaria de Pemex, Gasolinas Bienestar, ha estado exportando petróleo crudo y productos 
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derivados del petróleo a Cuba, con un volumen total de 3 millones 74 mil barriles de petróleo 
crudo y 604 mil barriles de productos petrolíferos. Estas exportaciones podrían abrir la puerta a 
sanciones por parte de Estados Unidos, lo que podría afectar aún más la situación financiera de 
Pemex. 
 
Exhibirán afores si no aportan a fondo 

(2024-05-02, David Vicenteño, Excélsior, . 1,7)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, advirtió que las afores que no aporten 
los recursos de las cuentas inactivas de mayores de 70 años al Fondo de Pensiones para el 
Bienestar serán exhibidas en la conferencia matutina. Sin embargo, confía en que las 
administradoras cumplan sin necesidad de sanciones. El fondo contará con 160 mil millones de 
pesos para el año 2030, 30 mil millones más de lo estimado inicialmente. 
 
Palomean cacería de narcos en las aguas internacionales 

(2024-05-02, Oscar Balderas, Milenio Diario, . 1,6)  

La Secretaría de Marina busca combatir el crimen organizado en aguas internacionales y 
nacionales con cinco reformas a distintas leyes. Estas reformas buscan atacar las estratagemas 
utilizadas por los narcotraficantes para evitar su detención en el mar, como arrojar drogas al agua 
o hacerse pasar por náufragos. Si se aprueba, los marinos podrán hacer uso de la fuerza en 
altamar y presentar videos como evidencia legalmente obtenida. La Marina reporta un aumento 
en las intercepciones y aseguramientos de drogas y embarcaciones en los últimos años. 
 
AMLO: se revirtió en este sexenio la política antiobrera 

(2024-05-02, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,5)  

El presidente López Obrador hizo un balance de su política laboral en su último Día del Trabajo, 
destacando la reversión de las tendencias antiobreras del régimen neoliberal y la recuperación 
del salario mínimo en un 116% en términos reales. Los líderes sindicales reconocieron sus 
acciones a favor de los trabajadores y destacaron la aprobación de 15 decretos de reforma laboral 
en esta administración. Además, se resaltó el incremento en la participación de utilidades para 
los trabajadores y la contribución de los gremios petroleros y electricistas a la recuperación de 
Pemex y la CFE. 
 
Ve Fed aún distante el ciclo de recortes en tasas 

(2024-05-02, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

La Reserva Federal de Estados Unidos reconoció que no ha habido suficiente progreso en la 
reducción de la inflación y afirmó que es probable que mantenga las tasas de interés elevadas 
por más tiempo en lugar de aumentarlas. La Fed mantuvo sin cambios la tasa de fondos federales 
por sexta vez consecutiva en un rango de 5.25 a 5.50 por ciento. El banco central espera adquirir 
mayor confianza en la reducción de la inflación antes de considerar recortar las tasas de interés. 
 
Retocan asignación de gasto; darán 10 veces más recursos a Mexicana en 2024 

(2024-05-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,23)  

La Aerolínea del Estado Mexicano, Mexicana de Aviación, ha registrado un aumento del 1,030% 
en los recursos que recibirá como subsidio en este año, alcanzando un monto de 1,353.3 millones 
de pesos. Además, la aerolínea ha solicitado 20,871.7 millones de pesos para la adquisición de 
aeronaves y equipo de apoyo en tierra. Mexicana de Aviación busca alcanzar su punto de 
equilibrio en seis años y ofrece tarifas entre un 18% y un 20% más bajas que sus competidores. 
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Litiga Ecuador con equipo de alto perfil 
(2024-05-02, Roxana González, El Sol de México, . 1,4,5)  

Ecuador ha contratado a cuatro reconocidos abogados internacionalistas para defenderse de la 
demanda presentada por México en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) por la toma violenta 
de su embajada en Quito. El equipo legal ecuatoriano está encabezado por Michael Wood, quien 
ha logrado sentencias favorables en el 90% de los casos que ha representado. México también 
cuenta con un equipo legal experimentado para el litigio. 
 
Acota a IP inversión en Istmo 

(2024-05-02, Iván E. Saldaña, El Heraldo de México, . 1,4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha limitado la participación de inversión extranjera 
en el proyecto del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), con el argumento de 
que la mayoría de la inversión debe ser mexicana por cuestiones de soberanía y seguridad 
nacional. El proyecto, que ha generado interés mundial, conecta los océanos Pacífico y Atlántico 
a través de puertos, parques industriales y vías de ferrocarril. López Obrador también destacó el 
crecimiento del nearshoring en México, con empresas extranjeras relocalizándose en el país. El 
presidente afirmó que su administración promovió este cambio, enviando cartas desde el tiempo 
del gobierno del presidente Trump para atraer empresas estadounidenses a México. 
 
Por falta de voluntad, Senado dejó vacíos 

(2024-05-02, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,3)  

El Senado de la República concluyó su último periodo ordinario con leyes pendientes de aprobar, 
más de 100 nombramientos sin designar y 35 impugnaciones de reformas ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación. Esto ha sido criticado por activistas y expertos como falta de voluntad 
política. Entre los pendientes se encuentran la regulación del trabajo notarial, la Ley de cáncer y 
la Ley para mejorar las condiciones de los policías. Además, faltan dos magistrados en el Tribunal 
Electoral, lo que pone en riesgo la calificación de la elección presidencial. 
 
La nueva realidad Israelí  
(2024-05-02, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Después del ataque de Hamás en octubre de 2023, la población en Israel ha creado zonas de 
recuerdo para honrar a los asesinados y secuestrados, y se siente la falta de ellos durante las 
festividades. Aproximadamente 133 personas de origen israelí siguen siendo rehenes de Hamás 
en Gaza, y se estima que alrededor de 30 han perdido la vida. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Patrones. Cuestionan legalidad y administración  
(2024-05-02, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1,16)  

El Fondo de Pensiones del Bienestar, aprobado recientemente por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, ha sido criticado por representantes empresariales y expertos, quienes afirman 
que no fueron consultados en las discusiones previas. José Medina Mora, presidente de la 
Confederación Patronal de la República (Coparmex), advirtió que el Fondo podría ser 
inconstitucional y podría ocasionar acciones legales. La creación del Fondo de Pensiones 
requerirá la transferencia de recursos de trabajadores por más de 40 mil millones de pesos. Los 
representantes empresariales también expresaron preocupación por la administración de los 
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recursos y la posibilidad de un uso indebido en el futuro. A pesar de las garantías del gobierno 
de que los ahorros de cuentas inactivas no afectarán al fondo de los trabajadores, algunos 
representantes empresariales consideran que la reforma podría ser inconstitucional. 
 
Detenidos, más de 2,000 camiones en Cd Juárez 

(2024-05-02, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 9)  

La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) ha alertado sobre graves 
afectaciones en el cruce fronterizo de Ciudad Juárez-El Paso debido a la crisis migratoria y las 
inspecciones ordenadas por el gobernador de Texas, Greg Abbott. Más de 2 mil camiones de 
carga se encuentran detenidos, incapaces de cruzar hacia Estados Unidos. La Asociación de 
Maquiladoras de Juárez (Index) ha solicitado que se abran los carriles de transporte de carga los 
fines de semana para desfogar las largas filas generadas por las autoridades texanas. El Comité 
de Contingencia, conformado por las cámaras que integran el Consejo Coordinador Empresarial, 
representantes del Municipio y del Gobierno del Estado, así como las Aduanas de ambos lados 
de la frontera, está trabajando para resolver la situación. 
 
Concanaco trabajará contra informalidad 

(2024-05-02, Lilia González, El Economista, . 26)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) se comprometió a luchar contra la informalidad laboral en México, buscando garantizar 
que las familias de los trabajadores informales tengan acceso a seguridad social, salud, 
pensiones, crédito y vivienda. Se destacó que en febrero de 2024, la población ocupada en la 
informalidad laboral fue de 32.4 millones de personas, representando el 54.1% de la población 
ocupada. Más de 10 millones de trabajadores informales ganan menos de un salario mínimo, 
mientras que otros 20.6 millones ganan entre uno y cinco salarios mínimos. La Concanaco-
Servytur buscará cerrar la brecha de justicia laboral en el país. 
 
Se ocupan del trabajo informal 
(2024-05-02, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 25)  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), Octavio de la Torre de Stéffano, ha instado a integrar a los micronegocios, 
ambulantes y tianguis que operan en la informalidad en México. Según cifras del INEGI, en 
febrero de 2024, el 54.1% de la población trabajaba en la informalidad. De la Torre de Stéffano 
enfatizó la importancia de cerrar la brecha de justicia laboral en el país. 
 
2023 proyectan 40 mil mdd de inversión 

(2024-05-02, Redacción, El Heraldo de México, . 30)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) proyecta una inversión de 40 
mil millones de dólares generada por el nearshoring. José Medina Mora Icaza, presidente del 
organismo, mencionó el interés de empresas de Alemania y Estados Unidos en invertir en México, 
y destacó la importancia de la educación y la capacitación para aprovechar estas oportunidades. 
Además, la Coparmex solicitó a las autoridades electorales y a los partidos políticos que 
garanticen la equidad y la transparencia en las elecciones de 2024. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Como anillo al dedo 
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(2024-05-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El Informe de la Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia de Covid-19 en 
México revela que el gobierno de López Obrador manejó la pandemia de manera inepta y 
criminal. Desde el principio, López Obrador y López-Gatell buscaron minimizar la gravedad del 
virus y tomaron decisiones equivocadas. La pandemia se enfrentó de manera ineficiente, con un 
desmantelamiento del sistema de salud y una falta de pruebas. Hasta la fecha, México ha 
registrado 334,336 muertes por Covid-19, una cifra que se redujo artificialmente debido a la falta 
de pruebas y al registro de muertes por razones distintas a las que realmente las ocasionaban. 
El informe destaca la subestimación de la gravedad del virus, la centralización de las decisiones 
y la política de austeridad como errores clave en el manejo de la pandemia en México. 
 
Bitácora Del Director // ¿A quién conviene el abstencionismo? 

(2024-05-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

A pesar de que no hay una correlación clara entre la tasa de participación electoral y el voto por 
una opción política, las coaliciones que compiten en las elecciones del 2 de junio en México han 
hecho llamados a derrotar la abstención. En los últimos 30 años, la participación promedio ha 
sido del 65.24%, pero ha habido variaciones significativas en diferentes regiones, con las tasas 
más altas en el sur-sureste y centro, y más bajas en el norte y occidente del país. En 2018, la 
participación fue del 63.43%, pero no tuvo un efecto determinante en los resultados, ya que el 
candidato ganador obtuvo la mayoría de los votos en estados con diferentes tasas de 
participación. 
 
Activo Empresarial // Pemex reduce exportación de crudo; subsidio a quienes ganen 9 
mil pesos 

(2024-05-02, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Pemex, la empresa petrolera estatal de México, dirigida por Octavio Romero Oropeza, ha 
acumulado una deuda de más de 101 mil millones de dólares, lo que la convierte en la petrolera 
más endeudada del mundo. Además, ha aumentado su deuda con proveedores en un 17%, 
llegando a los 163 mil millones de pesos. A pesar de esto, el gobierno ha otorgado apoyos 
financieros para ayudar a Pemex a pagar su deuda. 
 
Análisis Superior // Gabriel Yorio 

(2024-05-02, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, ha sido un elemento clave en la Secretaría de 
Hacienda durante la actual administración, brindando continuidad a planes y proyectos. Bajo su 
gestión, se ha controlado la deuda pública, manteniéndola por debajo de los niveles dejados por 
el gobierno anterior. Durante una conversación con el Padre del Análisis Superior, Yorio explicó 
que el gasto está por debajo de las previsiones, lo que dará espacio al próximo gobierno para 
utilizar más de 300,000 millones de pesos.  
 
Desde el Piso de Remates // Plantas de Iberdrola, afores deshojan la margarita 

(2024-05-02, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) ha establecido condiciones para la 
venta de las 12 plantas de Iberdrola y un parque eólico, incluyendo que la operación debe 
completarse en un plazo de seis meses después de las elecciones. El Fondo Nacional de 
Infraestructura (Fonadin) actualmente es propietario de las plantas de Iberdrola, pero debe 
reducir su participación accionaria al 51% en un plazo de dos años. Por otro lado, el presidente 
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López Obrador ha firmado un decreto para la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, 
que transferirá alrededor de 39,000 millones de pesos de cuentas inactivas de trabajadores 
mayores de 70 años al nuevo fondo. 
 
Cuenta Corriente // Subsidio al empleo, realidad no electoral  
(2024-05-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El gobierno de México ha actualizado el subsidio al empleo para trabajadores con salarios de 
hasta 9,081 pesos, aumentando a 390 pesos. Esta actualización se considera una "medida 
electorera" por parte del gobierno, pero en realidad es un ajuste tardío ya que el aumento del 
salario mínimo en un 20% había anulado el subsidio acordado para evitar que los incrementos al 
salario mínimo fueran absorbidos por el impuesto sobre la renta. 
 
Juegos De Poder // Cautela con las encuestas  
(2024-05-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Las encuestas políticas están plagadas de errores en todo el mundo, y México no es una 
excepción. En la elección presidencial de 2012, la mayoría de las encuestas pronosticaron una 
amplia ventaja para Peña sobre López Obrador, pero la realidad fue una diferencia de solo seis 
puntos porcentuales. En las elecciones intermedias de 2014 en Estados Unidos, las encuestas 
pronosticaron una contienda competida, pero los republicanos obtuvieron una victoria aplastante. 
En la elección de gobernador del Estado de México en 2017, la mayoría de las encuestas se 
equivocaron, subestimando la ventaja de Delfina Gómez sobre Alejandra del Moral. Los 
encuestadores están sobreestimando las intenciones de voto a favor de Morena y subestimando 
las de la oposición. 
 
Duda Razonable // El futuro será verde... y violento 

(2024-05-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

En abril, México registró el mayor número de homicidios desde hace dos años, lo que refleja un 
aumento de la violencia en el país. Aunque el presidente López Obrador ha utilizado al Ejército y 
la Marina para combatir la violencia, los resultados han sido insatisfactorios. Además, el gobierno 
ha transferido cada vez más funciones civiles a las instituciones militares, lo que ha llevado a un 
aumento de la militarización en el país. Independientemente del próximo presidente, es poco 
probable que se revierta esta tendencia, ya que todos los partidos políticos importantes han 
aprobado iniciativas para transferir funciones civiles a las instituciones militares. 
 
Día con Día // Xóchitl voto de sus partidos 

(2024-05-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Según un análisis de las votaciones entre 2015 y 2023, los partidos PAN, PRI y PRD recibieron 
en promedio el 42.2% de los votos en elecciones estatales, mientras que Morena-PT-PV recibió 
el 45.2%. Estos números indican que los partidos de la alianza opositora son competitivos y 
pueden recabar alrededor del 45% del voto. Por lo tanto, sería políticamente suicida para la 
candidatura de Xóchitl Gálvez y sus seguidores romper con estos partidos, ya que necesitarían 
agregar alrededor de un 8% de votantes nuevos para ganar la elección de junio. 
 
En Privado // ¿Y si AMLO perdiera las elecciones...? 

(2024-05-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El analista político Raymundo Riva Palacio destaca la posibilidad de que Xóchitl Gálvez gane las 
elecciones del 2 de junio, a pesar de las encuestas que favorecen a Claudia Sheinbaum. Riva 
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Palacio menciona la preocupación por la reacción del presidente López Obrador, quien ha 
desconocido y denunciado fraude en elecciones anteriores. En caso de que Gálvez gane, López 
Obrador podría desconocer el resultado y denunciar fraude, recuperando el discurso de un golpe 
de Estado técnico. En ese escenario, las fuerzas armadas serían esenciales para garantizar la 
continuidad democrática. Riva Palacio también destaca que Pemex ha reducido las 
exportaciones de combustible, López Obrador ha usado fondos de pensiones para su retiro y no 
ha cumplido con varios proyectos. 
 
Coordenadas // Las cinco cosas que nos dicen los recientes datos económicos 

(2024-05-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Las cifras económicas del primer trimestre indican que la economía mexicana se está 
desacelerando, a pesar del aumento del gasto público. El crecimiento fue de solo 0.2%, 
comparado con 0.1% en el último trimestre de 2023. El impulso provino principalmente del sector 
de comercio y servicios, asociado al mercado interno, mientras que los sectores agropecuario e 
industrial experimentaron retroceso. Aunque se espera que la economía se mantenga estable, 
se prevé un ritmo de desinflación más lento de lo esperado y una condición económica cercana 
al estancamiento en la segunda mitad de 2024. 
 
Estrictamente Personal // Sheinbaum y la otra realidad 

(2024-05-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum canceló su visita a Apatzingán debido a la violencia 
entre cárteles en la región. Esta cancelación se suma a su reciente encuentro con un retén de 
encapuchados en Chiapas, controlado por el Cártel del Pacífico. Estos incidentes revelan la 
penetración y expansión del crimen organizado en México, poniendo en peligro la seguridad de 
los candidatos presidenciales. 
 
La Gran Depresión // La continuidad es imposible 

(2024-05-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

El autor del artículo argumenta que la continuidad de la forma de gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador es imposible y que debe retirarse al final de su presidencia en menos de cinco 
meses. Se critica la práctica de aniquilar al México de instituciones, estrangular el gasto de 
estados y municipios, y anular organismos autónomos necesarios en una democracia. Se 
argumenta que el modelo de gestión del sector energético es insostenible y que se necesita una 
corrección de rumbo para evitar una crisis económico-financiera. 
 
Ricos y poderosos // FPB: nace primera afore gubernamental 

(2024-05-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)  

El gobierno de México ha creado el Fondo de Pensiones para el Bienestar (FPB), la primera 
administradora de pensiones pública del país. El FPB se constituirá como un fideicomiso público 
administrado por la Secretaría de Hacienda, y se financiará con los ahorros de trabajadores 
inactivos mayores de 70 años que no han reclamado sus ahorros, así como con las utilidades de 
empresas públicas y otros activos públicos. La iniciativa de ley para la creación del FPB forma 
parte de la Reforma de Pensiones 2024 del gobierno de López Obrador, que busca garantizar 
una tasa de reemplazo del 100% para los trabajadores con salarios por debajo del promedio del 
IMSS. 
 
La Quinta Transformación // BBVA dejará de estar en la mira de la 4T 
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(2024-05-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

BBVA ha anunciado una oferta de compra para fusionarse con Banco Sabadell en España, lo 
que convertiría a BBVA en el segundo banco más grande del país. La adquisición se realizaría 
mediante el intercambio de acciones del BBVA por las de Sabadell a un precio que representa 
una prima del 17% sobre el precio de la acción, valorando a Sabadell en cerca de 10 mil millones 
de euros. Las acciones de BBVA cayeron un 6.5% tras el anuncio, mientras que las de Sabadell 
subieron debido a la prima ofrecida. 
 
Corporativo // Certificar viviendas 

(2024-05-02, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez han incluido la construcción 
de viviendas en sus planes de gobierno. El gobierno actual, sin embargo, ha descuidado la 
importancia de la construcción de viviendas, lo que ha llevado a un déficit de ocho millones de 
viviendas en el país. La empresa chilena Best Place to Live, que certifica la calidad de las 
viviendas y la puntualidad de las entregas, ha entrado en el mercado mexicano para abordar esta 
problemática. La empresa ha evaluado a 140 empresas en Sudamérica y ha certificado a Grupo 
Sadasi en México. 
 

TREN MAYA 
 
Quintana Roo, el estado con mayor crecimiento 

(2024-05-02, Alberto López, Excélsior, . 4)  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, destacó el crecimiento económico del estado, 
que registró un aumento del 10.7% en 2023, el mayor de todas las entidades mexicanas, según 
el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE) del Inegi. Quintana Roo 
también encabezó la lista de las 32 entidades con un avance anual del 10.2%. Este crecimiento 
se atribuye a proyectos como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo 
Puerto, el Puente Nichupté y la renovación del bulevar Colosio de Cancún, que han generado 
miles de empleos. La gobernadora pronosticó que estos proyectos impulsarían el crecimiento y 
mejorarían las condiciones del estado, contribuyendo a la "prosperidad compartida". 

El Economista,  
 
Ofrecen plazas para Hotel Tren Maya Calakmul 
(2024-05-02, Redacción, 24 Horas, . 14)  

El Tren Maya ha abierto una convocatoria para contratar personal para su hotel en Calakmul, 
Campeche. Se buscan médicos, auxiliares de manejo de plantas residuales, subchef, repostero, 
panadero, cocinero, galopina, almacenista, barman, hostess, room service, camarista, botones, 
salvavidas y masajista. El hotel se encuentra cerca de una zona arqueológica declarada 
Patrimonio Mundial por la Unesco. El proyecto incluye 144 habitaciones, restaurante, bar, 
alberca, área de cafetería, oficinas administrativas y un edificio de servicios múltiples. 
 
Aumentan autobuses de le-Tram 

(2024-05-02, Redacción, Reporte Índigo, . 3)  

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, anunció la llegada de seis nuevas unidades de 
le-Tram 100% eléctricas, utilizadas en el servicio de transporte público. Las unidades se 
destinarán a la cuarta y quinta rutas: La Plancha-Umán y La Plancha-Umán (estación del Tren 
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Maya). Provenientes de España, las unidades se sumarán a las 27 ya existentes, con la llegada 
de seis autobuses más próximamente. 
 

AIFA 
 
Anuncian peaje en distribuidor hacia el AIFA 

(2024-05-02, Arturo Contreras, El Universal, . 18)  

La empresa Aleatica ha anunciado que los automovilistas deberán pagar peaje en el tramo de 
10.3 kilómetros desde el entronque ubicado en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
hasta la caseta de cobro TS-Tultitlán del Circuito Exterior Mexiquense (CEM), que anteriormente 
era gratuito. Los precios del peaje varían según el tipo de vehículo, con tarifas que van desde 46 
a 525 pesos. Los automovilistas han expresado sorpresa ante este cobro, ya que no se realizó 
una campaña para dar a conocer los nuevos cobros. Aunque aún no se ha implementado el 
cobro, la empresa ha colocado señalamientos y repartido folletos con las tarifas establecidas. 
 
Utilizan el AIFA sólo 2.2% de los usuarios 

(2024-05-02, Luis Romero, El Sol de México, . 14)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) movilizó solo el 2.2% de los viajeros aéreos 
en México durante el primer trimestre de 2024, según la Agencia Federal de Aviación Civil 
(AFAC). Con alrededor de un millón de pasajeros, el AIFA ocupó el octavo lugar de 78 
aeropuertos con mayor flujo de pasajeros en el país. El bajo flujo de pasajeros se atribuye a la 
falta de conectividad y la escasez de vías para llegar al aeropuerto. Sin embargo, el AIFA se 
posicionó como la terminal de carga más grande de México durante el mismo período, moviendo 
el 34.9% de la mercancía aérea nacional. En julio, se inaugurará la conexión de la estación 
Buenavista del Tren Suburbano con el AIFA, lo que se espera que mejore la conectividad. 

La Prensa,  
 
La vocera Elizabeth García Vilchis, desmintió que Aeroméxico dejaría de operar en el 
AIFA. 
(2024-05-01, Guadalupe Contreras, Canal 11 Once, )  

La vocera Elizabeth García Vilchis, desmintió que Aeroméxico dejaría de operar en el Aeropuerto 
Felipe Ángeles. Desde que el NAIM fue cancelado, la oposición ha inventado mentiras como que 
la torre de control estaba inclinada, la presencia de perros callejeros, sobrecostos, falta de vuelos, 
entre otros, sin embargo se ha demostrado que todo ello es falso. 

 

La nueva mentira fue que Aeroméxico dejaría de operar en el AIFA según Enrique Muñoz y La 
Crónica, sin embargo esto fue desmentido por la misma aerolínea mediante su cuenta de X. 

Canal 14,  
 
Promoción "AIFA con Viva Aerobús" Telediario Matutino 

(2024-05-01, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, )  

Promoción "AIFA con Viva Aerobús" Telediario Matutino 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
 
Frentes políticos, Imagen Informativa Segunda Emisión. 
(2024-05-01, Francisco Zea, 90.5 Imagen, )  

https://www.efinf.com/clipviewer/ebca6cff1b87e32eeb340827ea353e95?file
https://www.efinf.com/clipviewer/da5e83523fbf3c584b83b372af51c97f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bfb9d60081721f44cd4f9b0e101c7b51?file
https://www.efinf.com/clipviewer/28f612455e86c67b6b00c10ad6d6df1d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/28f612455e86c67b6b00c10ad6d6df1d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0921c0761f314128e57f0a4b14e0fd06?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3603e735d46f56f2d81244491581a874?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6caa43814e915779e010b31689ef50df?file


 

 

*Excelsior/ De un hilo. En el pasado debate a la gubernatura de Veracruz, la secretaria de 
Organización del Movimiento Territorial del PRI, Blanca Esther Hernández Pazos, criticó 
duramente a la candidata de Morena, Rocío Nahle, argumentando su falta de preparación, 
desconocimiento del estado y no ser originaria de Veracruz. Nahle, además, está implicada en 
acusaciones de enriquecimiento ilícito y problemas en la gestión de la refinería Dos Bocas. 
Contrariamente, destacó al candidato opositor, José Yunes Zorrilla, del PRI, como apto para el 
cargo. Una cosa es la filia partidista y otra los delitos. Y en ambas pierde Rocío Nahle. 
 

SICT 
 
¿Cómo se agenda una cita para obtener la licencia federal de la SICT? 

(2024-05-01, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, SICT, ha implementado un 
nuevo procedimiento para agendar citas y obtener la licencia federal. Antes de hacer la cita, se 
debe aprobar la constancia de aptitud psicofísica en un Centro Médico autorizado por la SICT. 
Se deben presentar varios requisitos, incluyendo el comprobante de pago de derechos. El trámite 
se puede realizar en línea a través de la Ventanilla Única de Autotransporte Federal. Una vez 
aprobado el examen psicofísico, se entrega un documento de validación para posteriormente 
tramitar la constancia de capacitación. Una vez ingresados los documentos y el CURP en el 
sistema, se genera un formato de pago con una referencia para hacer el pago en el banco. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Se privilegiará la inversión nacional en el Istmo: AMLO 

(2024-05-02, Alonso Urrutia, La Jornada, . 23)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha destacado la importancia de promover las 
ventajas comparativas de México para atraer inversiones extranjeras y potenciar la región. Se ha 
observado un creciente interés en invertir en el Istmo de Tehuantepec, aprovechando el proyecto 
del tren transístmico. Sin embargo, el gobierno busca que la inversión sea mayoritariamente 
nacional debido a la importancia estratégica y de seguridad nacional de la zona. 
 
El presidente declara que el proyecto del Tren Interoceánico es una estrategia mundial. 
(2024-05-01, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )  

El presidente López Obrador declaró que el proyecto del Tren Transístmico es una estrategia 
mundial. El paso por el Istmo de Tehuantepec permitirá inversión extranjera. La idea es que 
detone la economía en el sureste y quitarle trabajo al canal de Panamá. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
El INE impone récord El Segundo Debate es el más visto en la historia. Tuvo 16.1 
millones de espectadores 

(2024-05-01, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El Segundo Debate Presidencial, titulado "La ruta hacia el desarrollo de México", fue el más visto 
de la historia con 16.1 millones de espectadores, superando en casi dos millones la audiencia del 
primer debate presidencial. Según la medición de HR Ratings Media, el bloque de "Infraestructura 
y desarrollo" tuvo la mayor audiencia con 13 puntos de rating, seguido de "Cambio climático y 
desarrollo sustentable" con 12.9, "Pobreza y desigualdad" con 12.8, y "Crecimiento económico, 
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empleo e inflación" con 11.2. La audiencia estuvo compuesta en su mayoría por mujeres, 
personas con nivel medio superior de estudios, empleados, dueños de teléfonos celulares 
inteligentes y con nivel socioeconómico ABC+. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Vamos con Claudia, dice líder petrolero 

(2024-05-02, Redacción, Reforma, . 12)  

Líderes sindicales que antes apoyaban al PRI ahora respaldan a Claudia Sheinbaum, líder de la 
4T. Entre ellos se encuentran Ricardo Aldana del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 
República Mexicana (STPRM) y Martín Esparza del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). 
Aldana celebró las mejoras en las condiciones laborales de los trabajadores y la fortaleza de 
Pemex, mientras que Esparza destacó la necesidad de una verdadera reforma energética y de 
pensiones. Ambos líderes se sumaron a una "cargada" de sindicatos que respaldan a 
Sheinbaum. 

 

Antropoceno // Polarización sobre seguridad 

(2024-05-02, Bernardo Bolaños, La Razón de México, . 4)  

No debería haber una zanja ideológica en materia de reforma penal entre el grupo gobernante y 
el Poder Judicial. Pero la hay. No debería, porque la sociedad mexicana considera que la 
inseguridad es su principal problema y, así como al inicio del sexenio varias reformas 
constitucionales se lograron por consenso de Morena y los partidos de oposición, con mayor 
razón debería haber un acuerdo nacional para frenar la violencia. Hay una zanja ideológica 
porque, como una bola de nieve, los desacuerdos entre el Ejecutivo Federal y el Poder Judicial 
Federal han ido creciendo, formando una avalancha. En vísperas del cambio de gobierno, la 
Suprema Corte es tratada por el Gobierno como si fuera una extremidad de la oposición del 
PRIANRD. 
 
Los Numeritos // Cerca de limpiarse el ambiente energético 

(2024-05-02, Enrique Campos, 24 Horas, . 15)  

El régimen de Andrés Manuel López Obrador ha sido, por mucho, el más irresponsable con el 
medio ambiente en lo que va de este siglo, cuando, tarde, el mundo entero se dio cuenta de las 
consecuencias del cambio climático. Son muchos los frentes donde hay una renuncia 
gubernamental a cuidar el medio ambiente, una de las irresponsabilidades más grandes se da 
en el terreno energético. La reforma energética del sexenio pasado era limitada y tardía, pero era 
un camino correcto para darle una mejor viabilidad al sector energético, eléctrico y petrolero, 
hacia la generación de energías limpias en este país. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Irregularidad millonaria de Taboada 

(2024-05-02, Omar Montalvo, Basta, . 1,8)  

El gobierno de Santiago Taboada, exalcalde de Benito Juárez, no entregó documentos oficiales 
ni supervisó obras por un valor de 71 millones de pesos destinados a la rehabilitación de tres 
mercados públicos. Las auditorías de la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) y de 
la Federación (ASF) revelaron que Taboada no presentó un reporte fotográfico que pudiera 
comprobar los trabajos realizados, lo que sugiere un posible desfalco de 8 millones de pesos. 
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Estas auditorías son relevantes ya que Taboada es candidato a la jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México. 
 
El Gurú De La Barranca // Probable gabinete Xingón de Xóchiti 
(2024-05-02, Eduardo Camacho, Basta, . 13)  

El presidente López Obrador presentó su gabinete Xingón, con Marko en Gobernación, Alito en 
SHCP, Zambrano en Bienestar, Lozoya en SRE, Cabeza de Vaca en Defensa Nacional, Kenia 
López en Marina, Lía Limón en Seguridad y Protección Ciudadana, Lilly Téllez en SEP, Taboada 
en Obras Públicas, Alazraki en Cultura, Gómez Leyva o Dóriga en SPR, Jorge Romero en ASF, 
Alonso Ancira en Pemex, el padre de Tabe en Protección Civil, Fox en Inapam, Calderón como 
Inspector Nacional de Alcoholes, Margarita Zavala en Guarderías Infantiles, Creel en Casinos 
Nacionales, su hermana Jacqueline Malinali como directora de Reclusorios, y su hijo Juan Pablo 
en el Instituto Mexicano de la Juventud. Gálvez criticó a Morena por su "arroz quemado" y 
compartió un video del primer voto a su favor en Reino Unido. Máynez respondió a Alito y Marko 
que no declinará, y Taboada prometió mejorar la Central de Abastos de la CDMX. Canadá 
extraditará a Eduardo León Trauwitz, acusado de fraude a Pemex. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Gastan los presidenciables 538 millones 

(2024-05-02, Érika Hernández, Reforma, . 1)  

Las candidatas y el candidato a la Presidencia de la República han reportado al INE gastos por 
538 millones 345 mil 196 pesos en 61 días de campaña. Claudia Sheinbaum ha viajado más, con 
giras en 29 estados y eventos en 123 municipios. Xóchitl Gálvez ha visitado 27 estados y ha 
tenido mítines en 60 municipios, mientras que Jorge Álvarez Máynez ha visitado 21 estados. 
Gálvez ha gastado 202 millones 566 mil 232 pesos, Sheinbaum ha gastado 193 millones 857 mil 
900 pesos, y Máynez ha gastado 141 millones 921 mil 64 pesos. Los aspirantes a la Presidencia 
tienen un tope de campaña de 660 millones 978 mil 723 pesos. Sheinbaum y Máynez han 
asignado más recursos a eventos públicos y propaganda genérica, mientras que Gálvez ha 
invertido más en redes sociales. En propaganda en vía pública, han gastado 127 millones. 
 
Día del Trabajo: ¿cuáles son las propuestas en materia laboral de los presidenciables? 

(2024-05-01, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Las candidatas y el candidato presidenciales, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez 
Máynez, han presentado propuestas laborales en el marco del Día Internacional del Trabajo. 
Sheinbaum propone aumentos anuales al salario mínimo, recuperación de pensiones justas y 
seguridad social para trabajadores repartidores de aplicaciones telefónicas. Gálvez propone 
apoyos a micro, pequeñas y medianas empresas, programas de emprendimientos para jóvenes 
y mujeres, y programas especiales de empleo para mujeres y jóvenes en el campo. Álvarez 
Máynez propone programas de financiamiento a productores del campo y pensiones rurales 
dignas, así como derechos e ingresos laborales garantizados y seguros de desempleo. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Da vuelta a críticas y pugnas 

(2024-05-02, Martha Martínez, Reforma, . 5)  
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Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, el Partido Verde y el PT, ha visitado 123 
municipios y demarcaciones de 28 entidades federativas y la Ciudad de México desde el inicio 
de su campaña el 1 de marzo. Sin embargo, ha rechazado invitaciones de instituciones como la 
Universidad Iberoamericana y convocatorias como la Reunión Plenaria de Consejos Consultivos 
de Citibanamex y el Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Ha 
presentado ocho ejes de Gobierno en áreas como seguridad, educación, salud y combate a la 
pobreza. Ha firmado acuerdos como el Compromiso Nacional por la Paz, el Acuerdo por la 
Soberanía Alimentaria y el Pacto por la Primera Infancia. Sheinbaum ha enfrentado pugnas 
internas de los partidos que la postulan y ha sido criticada por postular a candidatos con 
trayectorias cuestionables. Ha enfrentado protestas en sus mítines, incluyendo una en Quintana 
Roo y un retén de encapuchados en Chiapas. 
 
Celebrarán con un déficit de 30% 

(2024-05-02, Christian Rendón, GTO El Sol de Irapuato, . 7)  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, informó que el sector de la construcción en el estado enfrenta un 
déficit del 30% de la mano de obra, ya que muchos trabajadores se han mudado a otras industrias 
en busca de mejores condiciones laborales. A pesar de esto, el sector ha generado 70,000 
fuentes de empleo en el último año. Silva Ávila también destacó la importancia de la formación 
de profesionales en el sector de la construcción, ya que actualmente solo el 25% de los 
trabajadores en el estado cuenta con estudios profesionales. 
 
Día del Trabajo, la lucha por derechos laborales continúa 

(2024-05-02, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )  

Partiendo de la calle Herón Ramírez de la colonia Rodríguez, encabezados por su secretario 
general Reynaldo Garza Elizondo, el alcalde Carlos Peña Ortiz, Maki Ortiz Domínguez, Eugenio 
Hernández Flores así como por secretarios generales y sindicatos de la FTR-CTM y gremio del 
ISSSTE, los trabajadores desfilaron hasta llegar a la plaza principal de la Zona Centro en un lapso 
de alrededor de cuatro horas. En lo político, los trabajadores no pertenecen a ningún partido sino 
solo a su sector obrero e hizo un llamado a la clase política para que mejore la calidad de vida 
laboral. También estuvieron presentes las legisladoras con licencia Olga Juliana Elizondo, Magaly 
Deándar, Claudia Hernández, así como representantes de CANACINTRA, COPARMEX, 
CANACO, CMIC y Cruz Roja. 
 
Obras que se realicen en el municipio de Puebla, serán hechas por poblanos: Mario 
Riestra 

(2024-05-02, Redacción, Diario Momento PUE (sitio), )  

Mario Riestra, candidato a la Presidencia Municipal de Puebla por los partidos PAN, PRI, PRD y 
PSI, asistió como invitado al foro «Diálogos con el Sector de la Construcción», organizado por la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). En su mensaje, el Presidente 
de la CMIC, Gustavo Vargas Constantini, enfatizó la importancia de fortalecer el sector a través 
de diversas estrategias; por ejemplo, la creación de un banco de proyectos, la implementación 
de un padrón de inmobiliarios, el aumento de la inversión y la adopción de un sistema digital de 
compras como medidas fundamentales para impulsar el desarrollo en este rubro. 

Realidad 7 PUE (sitio), Sobre T (Sitio), Aliados 17 PUE (Sitio),  
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"Falta planeación, determinación y voluntad política para creación de infraestructura": 
Ing. Roger Peralta ContactoWebmail 
(2024-05-02, Redacción, Cabo Mil BCS (Sitio), )  

El representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en BCS, 
el Ing. Roger Peralta mencionó que ha faltado planeación, determinación y voluntad política para 
hacer crecer la infraestructura en el municipio. Dijo que hay una necesidad en infraestructura 
hídrica, proyectos carreteros, portuarios, aeroportuarios. Reiteró que falta planeación 
determinación y voluntad política. 
 
Millonario proyecto de infraestructura hídrica requeriría inversión adicional 

(2024-05-02, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez, ha respaldado el proyecto del gobierno estatal para la regeneración total de la 
infraestructura para distribución de agua en la ciudad, en respuesta a la severa crisis hídrica. Sin 
embargo, Pérez señaló que el proyecto requerirá una inversión adicional para obras 
complementarias y una mayor eficiencia en el servicio de agua. 

Plano Informativo SLP (sitio),  
 
Empresario se suma a las voces que urgen inversión en Monclova 

(2024-05-01, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El empresario Carlos Elizondo, ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, hizo un llamado a la inversión en la ciudad de Monclova, México, para impulsar 
el desarrollo económico y la generación de empleo en la región. En un contexto de incertidumbre 
económica, Elizondo destacó la importancia de fortalecer la infraestructura y promover la 
inversión privada, colaborando con el sector público. Señaló que la región tiene un gran potencial 
para el desarrollo industrial y turístico, y que la inversión en infraestructura es fundamental para 
aprovecharlo.  
 
Se aprueba la modificación plantilla laboral referente a compensación por servicio en la 
Dirección General de Seguridad Ciudadana. 
(2024-05-01, Redacción, Polémica Guanajuato GTO (sitio), )  

La Sexagésima Tercera Sesión Ordinaria de Ayuntamiento aprobó la Modificación a la Plantilla 
Laboral para incrementar el pago de la prima de riesgo para el personal de la Comisaría adscrito 
a la Dirección General de Seguridad Pública. Además, se aprobó la Tercera Modificación al 
Presupuesto de Egresos para el Municipio de Salamanca, Guanajuato, para el ejercicio fiscal 
2024, con el objetivo de eficientar la operatividad de la Administración Municipal. También se 
aprobó el Cierre Presupuestal del Ejercicio Fiscal 2023 del Comité Municipal de Agua Potable y 
Alcantarillado de Salamanca (CMAPAS). Por último, se continuará con el procedimiento de 
reversión del predio donado a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
para resolverlo mediante un mecanismo de solución de controversias y transmisión de un nuevo 
inmueble. 
 
Propone CMIC a Riestra creación de padrón de inmobiliarios para contratación de obra 
pública 

(2024-05-01, Martín Hernández Alcántara, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propuso la creación de un 
padrón de empresarios inmobiliarios para la contratación de obra pública durante un foro con el 
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candidato a la alcaldía, Mario Riestra Piña. El Presidente de la CMIC, Gustavo Vargas 
Constantini, destacó la necesidad de fortalecer el sector de la construcción, incluyendo el 
aumento de la inversión y la adopción de un sistema digital de compras. Riestra, candidato del 
PRI, PAN, PRD y PSI, se comprometió a garantizar que las obras en la ciudad de Puebla sean 
ejecutadas por la industria local de la construcción. 
 
Invita CMIC a candidatos a exponer sus propuestas 

(2024-05-01, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gustavo 

Vargas Constantini, invitó a los candidatos a la gubernatura de Puebla a exponer sus propuestas 
en las instalaciones de la CMIC. Hasta el momento, solo Alejandro Armenta Mier, candidato de 
MORENA, ha confirmado su asistencia el 3 de mayo, mientras que el candidato de la Coalición 
'Mejor Rumbo para Puebla', Eduardo Rivera Pérez, aún no ha respondido. Vargas Constantini 
también invitó a los candidatos a diputados federales y senadores a participar en el evento. 
 
Eduardo Ramírez sostiene diálogo por la economía de Chiapas 

(2024-05-01, Redacción, Suceso Chiapas CHIS (sitio), )  

El candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con la asociación 
civil Fomento Económico de Chiapas, donde discutió los 97 proyectos que conforman "Chiapas 
Visión 2032". La asociación busca promover el desarrollo económico a través del impulso de la 
competitividad, atracción de inversiones y análisis de información económica. Entre los asistentes 
estuvieron representantes de Coparmex Chiapas, Canirac Chiapas, Canaco Servytur Tuxtla 
Gutiérrez, Asociación de Hoteles y Moteles del Centro, Canaco Servytur Tapachula, Coparmex 
de la Costa de Chiapas, Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, Asociación Mexicana de 
Mujeres Jefas de Empresas, Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias, Centro Empresarial 
de Chiapas, Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y Fomento Económico de 
Chiapas. 
 
Mañana cierra convocatoria del concurso de cruces de CMIC 

(2024-05-01, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebrará el Día de la Santa 
Cruz el 3 de mayo en el Santuario Guadalupano, con un concurso de cruces. Las inscripciones 
para participar siguen abiertas hasta el 2 de mayo. Las cruces pueden estar hechas de madera, 
material de plomería, material eléctrico o acero. Los premios incluyen una motocicleta, 
herramientas de construcción, vibradores eléctricos, vales de gasolina y palas. El evento 
comenzará con una misa oficiada por el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa. 
 
La industrialización no es como la pintan 

(2024-05-02, Redacción, Zona Franca GTO (Sitio), )  

La industrialización en Guanajuato ha llevado a un déficit del 30% en la fuerza laboral de trabajos 
artesanales como la albañilería, carpintería y plomería. A pesar de aumentar los sueldos, estos 
trabajos resultan menos atractivos que otros en la industria. La Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Guanajuato está buscando opciones redituables para este sector. 
Por otro lado, Guanajuato capital lidera el robo a casa-habitación en el estado, con 94 casos en 
los primeros tres meses del año. Aunque las autoridades argumentan que esto se debe a que 
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más personas denuncian, es una cifra preocupante que no debe normalizarse. Se espera que los 
aspirantes a la alcaldía presenten propuestas serias para abordar este problema de seguridad. 
 
Impacta inflación precios de materiales de construcción en Hidalgo 

(2024-05-02, Redacción, El Sol de Tulancingo (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Hidalgo, Juan 
Carlos Nava Rubio, ha destacado que los precios de los materiales de la construcción se han 
encarecido un 4.2% en los últimos cuatro meses, debido al crecimiento de la inflación general. 
Sin embargo, hasta ahora esto no se ha reflejado en los costos para los consumidores finales. 
Nava Rubio también ha señalado que el sector de la construcción ha experimentado una 
recuperación desde la segunda mitad de 2022, gracias a una mayor demanda externa e interna. 
Aunque los precios de los materiales de construcción se desaceleraron el año pasado, se espera 
que la inflación se ralentice en los próximos meses. 
 
Sigue el déficit para constructores 

(2024-05-02, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio), )  

Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Guanajuato, ha declarado que la industria de la construcción sigue enfrentando un déficit del 
30% en mano de obra, a pesar de los incrementos salariales. Los trabajos de albañilería, 
carpintería y plomería son particularmente escasos. Silva Ávila ha atribuido esta falta de mano 
de obra calificada a la industrialización de la región, lo que ha llevado a muchos trabajadores a 
buscar empleo en otros sectores. A pesar de la dificultad para encontrar mano de obra, la 
industria de la construcción ha generado 70,000 empleos en el primer trimestre de 2023, un 25% 
más que en el mismo período del año anterior. 
 
LANZA CMIC Chiapas campaña "Yo Voto Porque Quiero a Chiapas 

(2024-05-02, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chiapas ha lanzado la 
campaña "Yo Voto Porque Quiero a Chiapas", con el objetivo de incentivar a los ciudadanos a 
votar en las elecciones del 2 de junio. La iniciativa, respaldada por empresas del sector de la 
construcción y otros sectores, busca promover la participación cívica y garantizar que los 
resultados de las elecciones se ajusten a las preferencias de la gente. La campaña se llevará a 
cabo en redes sociales, publicidad impresa y medios digitales. La presidenta de CMIC Chiapas, 
Ana Karen Gómez Zuart, destacó la importancia de votar y cumplir con la responsabilidad civil. 
 
Alistan la Feria del Constructor 

(2024-05-02, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Chiapas está organizando la 
Feria del Constructor de este año, que contará con la participación de más de 50 empresas. El 
evento, que se llevará a cabo del 2 al 3 de mayo, incluirá la participación de candidatos a puestos 
públicos, así como ponentes internacionales. La presidenta de la CMIC Chiapas, Anakaren 
Gómez Zuart, anunció que el evento contará con ponencias y debates sobre temas relacionados 
con la industria de la construcción. 
 
Impacta inflación precios de materiales de construcción en Hidalgo 

(2024-05-02, Redacción, El Sol de Hidalgo (sitio), )  
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Durante los últimos cuatro meses, los precios de los materiales de construcción en Hidalgo han 
aumentado un 4.2%, debido al crecimiento de la inflación general, según el Índice Nacional de 
Precios al Consumidor (INPC). El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Hidalgo, Juan Carlos Nava Rubio, explicó que los precios de los materiales 
de construcción han sido impactados por la inflación, pero hasta ahora no se han reflejado en los 
costos para los consumidores finales.  
 
Sufren constructores por mano de obra calificada 

(2024-05-01, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, ha afirmado que los constructores están luchando contra un déficit 
del 30% en su fuerza laboral, ya que muchos trabajadores se han ido al sector industrial. A pesar 
de los aumentos salariales, los constructores están teniendo dificultades para reclutar mano de 
obra calificada en áreas como albañilería, carpintería y plomería. La industrialización de 
Guanajuato ha llevado a la migración de trabajadores a lugares con condiciones de mayor 
estabilidad, lo que ha exacerbado el problema. 
 
Feria del Constructor CMIC 2024, contará con participación de candidatos 

(2024-05-01, Redacción, Rodolfo Flores, Contra Poder de Chiapas CHIS (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Chiapas organizará la Feria 
del Constructor 2024, con la participación de 50 empresas. El evento, que se celebrará el 2 y 3 
de mayo, contará con la presencia de aspirantes a gobernar el estado y Tuxtla Gutiérrez, así 
como ponentes internacionales. La presidenta de la CMIC Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, 
destacó que el evento coincide con el Día de la Santa Cruz y está abierto al público, con un 
enfoque en personas dedicadas a la construcción o carreras afines. El 3 de mayo, se celebrará 
una misa y una tamaliza, y habrá una participación especial de la embajada de Israel. 
 
Carlos Peña, Maki Ortiz, Eugenio Hernández, acompañaron a Reynaldo Garza, Líder de la 
CTM 

(2024-05-01, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )  

Carlos Peña Ortiz, candidato de la coalición Morena-PT-Verde Ecologista de México a la alcaldía 
de Reynosa, participó en el Desfile Obrero de la ciudad, acompañado por líderes sindicales y 
políticos. Peña Ortiz destacó el sacrificio y la contribución de los trabajadores al desarrollo de 
Reynosa y prometió luchar por mejores condiciones laborales y oportunidades de crecimiento. El 
evento contó con la participación de 96 contingentes y más de 10 mil asistentes. Entre los 
invitados especiales estuvieron Guillermo Acebo Salman, de CMIC, y otros líderes sindicales y 
funcionarios municipales. La presencia de Peña Ortiz en el desfile fortalece su imagen como líder 
comprometido con los valores laborales y la justicia social. 

La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Buro Periodístico Online, La Prensa TAMPS (sitio), La Opinión de Tamaulipas 
TAMPS (sitio), Buro Periodístico Online, La Dosis Diaria TAMPS (sitio),  
 
Gremio de la construcción de Guanajuato celebrará el Día de la Santa Cruz con déficit del 
30% en mano de obra 

(2024-05-01, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, informó que la industria de la construcción en la entidad enfrenta 
un déficit de mano de obra, con una disminución del 30% en la plantilla laboral. Muchos 
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trabajadores se han mudado a otras industrias en busca de mejores condiciones laborales. A 
pesar de esto, la industria de la construcción en Guanajuato ha generado 70,000 fuentes de 
empleo en el último año. La falta de mano de obra se concentra en trabajos artesanales como 
albañilería, plomería y carpintería. Silva Ávila atribuye esta situación a la industrialización del 
estado y a la falta de estabilidad en la industria de la construcción. 
 
Empresarios y profesionales reiteran confianza a Lalo Gattás 

(2024-05-01, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El candidato a presidente municipal de Victoria, Lalo Gattás, se reunió con representantes de 
cámaras empresariales, asociaciones y colegios profesionales para presentar su plan de trabajo 
y estrategias de gobierno. Entre los presentes estaban representantes de la CANACO, 
CANIRAC, CMIC, COPARMEX, CANACINTRA, AMPI, asociación de inmobiliarias, hoteles, 
Contadores, Ingenieros, Notarios, club de rotarios y Unión Ganadera de Tamaulipas. Gattás se 
comprometió a seguir impulsando el desarrollo económico y la transformación de la ciudad en los 
próximos tres años, trabajando en equipo con los sectores empresariales. Los representantes 
empresariales reafirmaron su apoyo a la reelección de Gattás, reconociendo la transformación 
positiva de Victoria durante su administración. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), La Fuente Noticias TAMPS (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS 
(sitio), Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), Expreso on line TAMPS (sitio), La Verdad TAMPS (sitio),  
 
Edificación de naves industriales mantiene en el mercado a constructores 

(2024-05-01, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

El dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tijuana, Gabriel 
Vizcaíno, ha expresado su descontento por la falta de asignación de obra pública por parte del 
gobierno federal a los industriales de la construcción de la región. En lugar de esto, los 
industriales se han trasladado a la edificación de naves industriales y viviendas, que tienen una 
alta demanda en la localidad. Vizcaíno informó que en la ciudad se están invirtiendo alrededor de 
600 millones de dólares en la instalación de naves industriales. A pesar de esta actividad, los 
industriales locales siguen esperando la asignación de obras públicas por parte del gobierno 
federal, para las cuales han sido excluidos hasta el momento. Vizcaíno lamenta que el gobierno 
deje de lado a un sector que generó seis mil empleos en Baja California en 2023, y más de cuatro 
millones a nivel nacional. 
 
Gremio de la construcción de Guanajuato celebrará el Día de la Santa Cruz con déficit del 
30% en mano de obra NEWSLETTER 

(2024-05-01, Redacción, Noticias Vespertinas GTO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, informó que el sector de la construcción en la entidad ha 
experimentado una disminución del 30% en la mano de obra, ya que muchos trabajadores se 
han mudado a otras industrias en busca de mejores condiciones laborales. A pesar de esto, la 
industria de la construcción en Guanajuato ha mantenido 70,000 empleos durante el primer 
trimestre de 2023. Silva Ávila destacó que la falta de mano de obra se centra en trabajos 
artesanales como albañilería, plomería y carpintería. Atribuyó esta disminución a la 
industrialización del estado, que ha llevado a una mayor estabilidad laboral en otras industrias. 
Los líderes de la CMIC están apostando por el fortalecimiento de las micro, pequeñas y medianas 
empresas (mipymes) con el cambio de administraciones. 
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Persiste déficit del 30% en fuerza laboral para constructoras: CMIC 

(2024-05-01, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato reporta un 
déficit del 30% en la fuerza laboral para trabajos como albañilería, carpintería y plomería, a pesar 
de un aumento en los salarios. El Presidente de la CMIC, Raúl Silva Ávila, atribuye la falta de 
mano de obra a la industrialización en Guanajuato, que ha llevado a muchos a buscar empleos 
más estables en otros lugares. Los salarios para estos oficios varían, pero los maestros albañiles 
que leen planos se les paga más de 4 mil pesos semanales, mientras que los peones reciben 
entre mil 500 a 2 mil pesos. 
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